

Cerca de Sigüenza, el Parque del Barranco del Río Dulce es un espacio para amantes de la naturaleza

El Parque Natural del Barranco del Río Dulce adquiere la **importancia ambiental** que le caracteriza de un **proceso geológico** relevante, la **excavación** de un profundo **cañón** con potentes **estratos de calizas**.

El Parque se declaró como **Parque Natural** en 2003, a su vez como **espacio natural protegido** figura en la **Red Natura 2000** de la **Unión Europea**, ya que es **Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA)** y **Lugar de Interés Comunitario**. Tiene una extensión de 8.348 hectáreas y se extiende por los términos municipales de **Sigüenza, Mandayona, Saúca, Torremocha del Campo, Mirabueno y Algora**.

Debido a la **excavación** que realizó la fuerza del **agua** desde eras **jurásicas**, el resultado que se observa en la actualidad es un **relieve** muy llamativo. Pueden verse elevados **escarpes verticales**, tallados en **roca caliza**, con vistosas **coloraciones anaranjadas y grises**. La combinación de los **relieves verticales**, con el discurrir de las **aguas cristalinas** del río, y una **rica y variada vegetación y fauna**, hacen de este entorno un **enclave** de gran **belleza** y valor **naturista**.

La **flora** reinante se compone principalmente de **encinas** y **quejicos**, donde el suelo escasea pueden verse **sabinas** y **enebros**. La humedad del río permite que junto a sus orillas crezcan **árboles de ribera**: **chopos** o **álamos**, **sauces** y **fresnos**.

En cuanto a la **fauna**, el grupo más relevante es el de las **aves rapaces**. Entre ellas: **halcones peregrinos**, **águilas reales**, **águilas perdiceras**, **buitres leonados** y **búhos reales**. Además de **chovas piquirrojas**. En las **aguas dulces** del río prolifera la **trucha común**, antiguamente existían **cangrejos autóctonos** y el **demán de los pirineos**, que están extinguidos.



Vista del Parque Natural del Barranco del Río Dulce, en el término municipal de Sigüenza.

De la época renacentista, en la Plaza Mayor de Sigüenza se celebraban actividades taurinas y se administraba justicia

be su nombre de la función que se le asignaba durante la celebración de las fiestas taurinas. Es una de las siete puertas que abrían la muralla y actualmente enlaza el casco histórico con la Ruta del Quijote. Desde el exterior se contemplan vistas panorámicas de la ciudad medieval.

La **Puerta del Sol** es una de las puertas de acceso de la muralla. Comunica la calle Mayor con un camino empedrado que bordea el exterior de la ciudad medieval y se conoce como el Paseo de Ronda.

La **Puerta del Hierro** es una de las entradas principales a la ciudad medieval, donde se cobraba el impuesto de entrada de las mercancías dentro del recinto amurallado para la venta de productos en el mercado semanal. Sobre la hornacina se encuentra la Inmaculada Concepción.

El **Portal Mayor** es una obra de ampliación de la muralla en el siglo XIV, con arco de medio punto y parámetro de mampostería. Sobre ella se haya la Virgen de la Victoria.

Otros edificios de interés

De la época renacentista se mantienen algunas edificaciones importantes como la **Plaza Mayor**, obra del Cardenal Mendoza que a fines del

siglo XV mandó derriuir el lienzo de la muralla y crear un espacio diáfano donde celebrar el mercado semanal, convirtiéndose en el eje de la vida municipal.

En ella se celebraban las

actividades taurinas, como recuerda la Puerta del Toril y se administraba justicia junto con la desaparecida Puerta de las Cadenas.

Frente al Ayuntamiento, se sitúa la **Catedral**, entre

Plaza Mayor de Sigüenza, obra del Cardenal Mendoza, de época renacentista.

